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ACTA NUMERO CIENTO OCHO. 

SESION ORDINARIA CELEBRADA POR LA MESA DIRECTIVA DELCO
MIT E ADMINISTRATIVO DE LA UNIVERSIDAD DE SONORA,EN ESTA CIUDAD DE 
HERMOSILLO,EL DIA 2 DE JULIO DE MIL NOVECIENTOS CUARENTA Y OCHO A 
LAS VEINTE HORAS EN LAS OFICINAS DE LA PROPIA INSTITUCION,DE ---
ACUERDO CON LA ORDEN DEL DIA CONTENIDA EN SEGUNDA CONVOCATORIA DE 
LA MISMA FECHA. 

Con asistencia d~ los señores Ing.Ram6n Corral,Dr.Jos6-
Jiménez Cervantes,Lic.René Martínez de castro,carlos Genda,Ing.-
Alberto Montijo y nr.Domingo Olivares. 

I.- LECTURA Y DISCUSION DEL ACTA DE LA SESION ANTERIOR.
Se dió lectura al Acta de la seai6n anterior la cual 

fuá aprobada por unanimidad. 

II.- LECTURA DE CORRESPONDENCIA.-
Con Oficio No.11-3909 del Ejecutivo del EStado par-

ticipando haber nombrado al sr.Prof.Manuel QU.iroz Martínez Rector 
de la Universidad de Sonora miembro de la Delegaci6n de Sonora-- 
que representará al Gobierno del Estado,ante el Primer Congreso-
Nacional de Educación RUral que se celebrará en Máxico y,eolicita 
que el Comité de la Universidad conceda la licencia necesaria al
propio Sr.Rector; así mismo se di6 lectura a la contestación, en
sentido afirmativo, que ee di6 al oficio de referencia.-Acuerdor
Enterado.- Oficio del Sr.Prof.Ernesto Salazar Gir6n Director de-
la Escuela Secundaria por el que solicita se aumente en un emplea 
do mas el Personal de la oficina a sus 6rdenesa-Hace uso de la--= 
palabra el nr.Jiménez Cervantes para decir que el sr.Prof.Salazar 
le manifestó del abrumador trabajo que en su oficina hay y que es 
muy posible que se descongestione hasta fines de agosto cuando de 
nuevo vuelvan a abrirse las Eecuelas.-El Sr.corral opina primero
que el sr.Prof.Salazar debi6 haber hecho la solicitud por conduc
to de la Rectoría y segu.ndo,caso de que se acepte la solicitud,-
autorizar una empleada eventual hasta por el término de dos meses. 
En vista de lo anterior la Mesa Directiva acuerda que se conteste 
el oficio al Sr.Rector con copia al Sr.Prof.Salazar autorizandolo 
para que nombre una empleada auxiliar para las oficina~ de la Es
cuela Secundaria hasta por el término de dos meses y con sueldo-
mensual de$ 200.00.-

Con una copia de la Circular No.16 de la Rectoría--
dirigida a los Ciudadanos Presidentes Municipales pidiendo suco
laboración para que interesen a loe Padres de familia envíen a -
sus hijos, que han terminado la Secundaria,a la Escuela Normal,-
haciendoles ver también las diferentes Escuelas con que cuenta la 
Univereidad.-El Dr.Jimánez Cervantes opina que esa circular no se 
halla bien explicada ni casi,se puede decir,eatá en relaci6n con
la propaganda que se le dijo hiciera relacionada con reclutar Se
cundarianas para la Escuela de Enfermería,que este asunto es de-
suma importancia y debe hacerse sin pérdida de tiempo.-El sr.co-
rral comunica que el Sr.Rector antes de irse a Máxico,estuvo en-
su oficina y le dijo tener en proyecto una circular especial para 
la propaganda de la Escuela de Enfermería y que para que la pro-
paganda fuera más efectiva está ya pidiendo a la Direcci6n Gene-
ral de Educaci6n los nombres de loa Directores de las Esouelas---
Secundariaa para pedirles su colaboraci6n.-El Dr.Qlivares está de 
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acuerdo con lo expresado, y dice que como el SroRector va a tardar, 
entonces, el Secretario puede ampliar mas todavía esa circular,pi
diendo además de loe nombres de los ·Directores,loe nombres de las
alumnas que terminaron la Secundarla en todas las Escuelas del ES
tado,ouyos nombres pueden tomarlos de ·la propia Direcoi6n General 
de Educaci6n, y hacer ver,a loe Direotores,a los Padres de esas--
alumnas y a ellas mismas,el futuro que la enfermera tiene en nues
tro medio y las facilidades que le brinda la Universidad al otor-
garles una pensión de $100.00 mensuales.-El Lic.Martínez de Castro 
estima muy atinada la proposicidn del DroOlivares y dice que sin
despreciar esa idea debe ampliarse mas esa campaña haoia]as socie
dades de Padres de familia,pero cree,aun mas,que debe activarse a
trav~s de la prensa misma,es decir,que la Universidad formule una
adecuada excitativa haciendo ver las necesidades de la ampliaoi611-
de esos estudios' en la Universidad y además los atractivos y por-
venir de esa profesi6n.-El Sr.Genda sin negar la importancia de la 
campaña que debe emprenderse a favor de esa Escuela considera im-
portante hacer ver a las personas a quienes vayan dirigidas las-
excitativas,lss diversas carreras con que cuenta la Universidad y
los proyectos de abrir la Escuela de Ingeniería así oomo que los
Direotores de las Escuelas y los padres de familia nos indiquen--
ouales son las tendencias de loa alumnos que han salido del tercer 
año y que problemas se les presentan para poder saber que otras--
oarreras sería conveniente abriro-El Sr.corral está de acuerdo en
que se aproveche la propaganda de la .EScuela de Enfermer!a,para-
reolutar alumnado para las diversas Escuelas que tenemos.-En vir
tud de lo anterior se acuerdas que se diga al Sr.Rector inicie sin 
pérdida de tiempo la oampafta en los t~rminos que acaban de estable 
oerse. con oopia de oficio Noo596 de la Rectoría que dirigió al_: 
Sr.Secretario de Salubridad y Asistencia PÚblica,por el que soli-
cita,que los Títulos que esta Universidad expida a loa que termi-
nen la carrera de Farmacéutas y Enfermeras se conceda el reconoci
miento oficial federal>-Acuerdoo-Enterado.-

III.- OOMISIONES.-
a)Dr.Olivares,Lic.René Martínez de Castro y Dr.Ooampo--

Alonsoa-Sobre Ley protección farmac,uticosz-El Lic.Mart!nez de---
Castro expone que en una sesión anterior hizo entrega a esta Mesa
Directiva de un anteproyecto de Ley que formuló y del cual pas6,-
una copia,para su eetudio,a cada uno de los Miembros de la comisi6 
que dichos aeftorea le dieron ya su aprobación y por cuya razón-- n 
oree haber cumplido con la comisión que,al efeoto,se le confir16o
Aouerdo:-Se aprueba el anteproyecto y como proyecto se manda al-
Ejecutivo para su sanci6no-b)Pesqueiraa-Info:rme escrito relaciona
do Biblioteoa y Museos-No ooncurri6 el Sr.Pesqueira.-c)DroOlivares 
Lic.Mart:!uez de Castro y Rector:-Reforma Ley Universitaria :-El Sro 
Lic.Mart!nez de castro comunica como ha venido trabajando la comi
si6n en formar un proyecto de Ley que cuaje con las neceeidades--
actuales de la Universidad,que últimamente y ya teniendo un buen-
trabajo realizado pidi6 al sr.DroJosé Jiménez Cervantes su oolabo
raci6n y entre los dos esbozaron el proyecto de la nueva Ley de--
Enseñanza Universitaria y la exposición de motivos,que en el acto
presenta.-La Mesa Directiva acuerda que una copia de ese documento 
se entregue a cada uno de los miembros de la Mesa Directiva para-
que se sirvan estudiarlo y presentar en la pr6xima sesi6n los pun
tos de vista que juzguen convenienteso-d)Reotor:-Escuela Ganadería: 
-No concurrió el Sr.Rector.-e)Lic.Martínez de castro: - - ____ _ 



-3- TTÍ <9-°11-/Mo 

Proyecto programa excursi6n Alamos :- El Sr.Lic.Mart:!r ,z de Castro 
informa de acuerdo con opiniones de personas conocedoras de la--
regi6n de Alamos, que ésta es la época más inadecuada-para llevar 
a cabo excursiones de la naturaleza que se pretende y que se le-
ha aconsejado lo deje pendiente para el mes de octubre,por esos-
motivos aplazó la formación del programa de exoursi6n.-Acuerd01-
Enterado y que se aplace la presentaoi6n de los programas hasta-
cuando el comisionado lo vea convenienteo-f)Reotora-Proyecto for
ma nombramientos Profeeoresa-No concurrió el sr.Rector.-g)Oliva-
res y Cervantee:-Anteproyecto Consejo Consultivos-El SroDr.Jimá-
nez Cervantes dice que como ya está por aprobarse el proyecto de
Ley de Enseftanza Universitaria y como fuera llamado por la comi
sión que lo form6 para colaborar oon ella,se tom6 en ouenta,en al 
estudio del anteproyecto de Ley,la oreaci6n del consejo Consulti
vo,por lo que consideraron pr1.1dente no seguirlo estudiando.-Aouer 
do.-:snterado.-h)Reotor:-Nuevas modalidades Escuela Artes Plásti-= 
cae:- No ooncurri6 el sr.Reotor.-j)Rector e Ing.Luis G6mez del-
campo y Alberto Montijo:-Eeouela Ingenieriai-La Secretaria da leo 
tura al informe que la Comisión respectiva form6 con relación a-= 
la creaoi6n de la Escuela de Ingenierías-El Sr.Genda hace ver que 
dentro del informe anterior que el Sr.Rector rindió sobre esta--
misma Escuela aparece que la taza,que propone el Sr.Rector para-
pago a Catedráticos de $40.00 por hora aoarrear:!a problemas eoo-
n6micos,pues los Catedráticos de las demás Escuelas pedirían un-
aumento sobre la remuneración que reciben,y posiblemente la Uni-
versidad no podría atender esa demandao-El Dr.Jiménez Cervantes-
dice que se ha preocupado por que la Universidad formule una nue
va tabulación de sueldos al personal docente; y que para esto na
turalmente la Universidad tendría que saorifioar determinados as
peotos,que lo que se paga por hora a la semana ea muoho menos de
lo que la Universidad de México tiene asignado.-El sr.Genda expo
ne que debe exigirse un presupuesto exacto para poder ir a la-
realidad:-El Sr.corral cree que para decidirse a estas cuestiones 
debe hacerse un estudio previo de oual va a ser el presupuesto--
para el afio que entra.-El Dr.Jiménez Cervantes piensa que ese es
tudio debe hacerse con características definitivas y propone que
se haga el estudio de las cantidades que la Universidad pueda pa
gar y que al mismo tiempo se calcule el oosto de la nueva Esoue-
la;que también oree que sea tiempo de que la Universidad tome---
como base,para el pago al profesorado,las materias que se dan,la
eapecialidad del profesor y su superaoi6n.-El Lio~Mart:!nez de cae 
tro expone que las ideas del nr.cervantes son atinadas,pero que-= 
oree no sea factible aplicar actualmente ese criterio.Replica el
Dr.cervantes para decir que no oree que pueda escaparse la Univer 
eidad de haoer una nueva tabulación con un criterio rígido,que--= 
las asignaturas docentes se obtengan por oposioi6n,que debe haoer 
se en orden a la categoría de la asignatura y que por dltimo debe 
tenderse a dar mejor retribuoi6n.-El sr.oorral opina como dijo--
antes pase este aaunto,al eetudio,a una oomisi6n.-La Mesa Direo-
tiva acuerda que el Sr.Rector asesorado por nuestro Tesorero sr.
Genda proceda a formular un cálculo para saber cuánto nos costa-
rían las Escuelas tomando como base la nueva tarifa m~nima que--
orea conveniente aplicar para el pago de profesorado,haciendo di
cho cálculo en consideraci6n a la erogaci6n real y efectiva y no
a la que aparece del presupuesto. 
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IV.- ASUNTOS GENERALJ<.s.-
El Sr.corral comunica que la Comiei6n de construcciones le in

formó del mal estado en que se halla la instalaoi6n el,ctrica de--
loe Edificios de la Universidad y que hablando sobre el particular
con el Sr.Ing.F.,leotriciata Fernández áste le indio6 la manera mae
econ6mica de hacer una revisión y arreglo de todo lo que est, en--
malas condiciones; al efecto presenta una carta de Instalaciones--
Eláctricas Newbery indicando la manera mas económica de llevar a--
cabo los trabajosi-Despu,s de considerar la Mesa Directiva la nece
sidad que hay de que se arreglen los desperfectos de las líneas---
acuerda;por razones de emargencia,autorizar el gasto que originen-
las reparaciones necesarias en las instalaciones el~ctricas en gene 
ral y se haga,al efecto, un contrato en forma con la Casa Instala-= 
ciones El,ctricas Newbery.-El mismo Sr.corral dice que una comisi6n 
de sefioras de las que organizaron los juegos de Soft-ball con los-
equipos femeninos americanos lo entrevistaron proponiendole en ven
ta la madera que ocuparon las tribunas que se instalaron;que lama
yoría de la madera es propiedad del Gobierno y que ,ate la obsequia 
rá siempre que la Universidad reintegre al Oomitá organizador de--: 
esos juegoe,los gastos de manufactura de las tribunas que ascendie
ron a $750.00 y que además debe comprarse la nsdera nueva que la-
casa Eecalante faoilit6 cuyo importe es de$ 2,000oOO y como consi
dera que por un desembolso de $2,750.00 se adquirirán tribunas por
valor del doble,pide la autorización recpectiva para comprarla.- La 
Mesa Directiva acuerda de conformidad la petici6n del Sr.corral y-
autoriza a nuestra Tesorería cubra las cantidades antes señaladas.
El Sr.Genda explica el problema que con el desagtte de la alberca se 
viene presentando,pues que actualmente para desaguarla se necesitan 
tres días debido a que si se hace más rápido,como antes,eetá el pe
ligro de que las aguas negras del drenaje salgan por los diferentes 
servicios sanitarios de las residencias del nuevo Centenario,y que
se estudi6 la posibilidad de llevar el agua de la alberca a una --
acequia que est~ distante como 500 metros,por cuyo motivo no costa
ría un trabajo de desag{ie de esa naturaleza menos de $5000.00.-La-
Mesa Directiva acuerda que se lleven a cabo las obras de desag(ie de 
la alberca como la comisión de oonstruceiones,por conducto del Sro
Genda,lo propone.-El propio sr.Genda a quien se comisionó para do-
tara las ESouelas con 200 sillas acad,mioas de un tipo especial--
informa que la Nacional Distribuidora de Máxico no haoe de esa cla
se de sillas,aunque cree que con un modelo especial sí podr!an ha-
cerla;pero que posteriormente la casa Construcciones Met,licae hizo 
una muestra proponiendo en venta cada silla en $60.00 y como la can 
tidad acordada es de $52.00 se desechó la propos1oi6n; y dltimamen= 
te el Sr.Olivarr!a present6 otra muestra hecha de aluminio y con--
precio de $52.00 cada una; que si se acepta esta dltima proposición 
proceder, a manufacturarlae siempre que se le de un anticipo de--
$5000.00 o bien si se las pagan a $53.00 no lo necesitaría,puesto a 
discusión lo anterior se acordó comprar al Sr.Olivarr!a las 200 si
llas de acuerdo con el modelo presentado y las modificaciones que-
se seffalen en el contrato respectivo a $53.00 cada um .-

No habiendo otro asunto que tratar y siendo las veinticuatro-
horas se dá por terminada la sesión firmando la presente Acta pe.ra
oonstancia el Presidente y Sec~etario. 

Presidente. 

Secretario .. 
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